

## Superávit de 66 mil 334 mdd con EU (El Financiero 14/02/11)

Superávit de 66 mil 334 mdd con EU (El Financiero 14/02/11) Arturo Robles Lunes, 14 de febrero de 2011 •Cifra 38% superior con respecto a 2009. •Aumentan 30% las exportaciones; el mayor monto en 24 años. •La actividad comercial de México se moderó al cierre de 2010. México presentó un superávit de 66 mil 334 millones de dólares con Estados Unidos durante 2010, cifra 38.9 por ciento mayor con respecto a 2009, logrando la tasa de crecimiento anual más elevada en la última década. El saldo favorable fue resultado del aumento en las exportaciones mexicanas a ese país, las cuales ascendieron a 229 mil 655 millones de dólares, el mayor monto registrado desde 1985, según cifras del Departamento de Estadísticas de Comercio de EU. El valor de las mercancías que exportó México creció 30 por ciento con respecto a 2009, lo que significó la tasa de crecimiento más elevada en los últimos 24 años. Las mercancías estadounidenses que adquirió México tuvieron un valor de 163 mil 321 millones de dólares, monto superior en 26.7 por ciento y la tasa de crecimiento más alta desde 2000. Así, el intercambio comercial bilateral ascendió a 392 mil 975 millones de dólares, cifra equivalente a cerca de 40 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México. México se ubicó en la tercera posición, debajo de China y Canadá, en las transacciones que realiza con ese país, lo que significó 12.3 por ciento del comercio estadounidense total. Estabilidad Con base en los datos, esa participación de nuestro país fue sólo 2 puntos porcentuales menos con respecto a la contribución total que tuvo China, pero con relación a Japón, que ocupa la cuarta posición en el comercio total, la diferencia fue de 6.6 puntos porcentuales. Las estadísticas señalan que el dinamismo comercial que registró México con EU se observó entre el segundo y el tercer trimestre de 2010, en los que las exportaciones mexicanas reportaron niveles históricos. Con relación a los resultados de diciembre, las ventas totalizaron 19 mil 211 millones de dólares, cifra mayor en 12.4 por ciento contra igual mes de 2009, y aunque la tasa fue positiva se observó el menor crecimiento desde noviembre de 2009, cuando inició la reactivación de las exportaciones mexicanas al vecino país. Analistas económicos opinaron que la actividad comercial de México se moderó al cierre del año pasado como resultado de un enfriamiento que presentó la economía estadounidense. No obstante las cifras de crecimiento económico de EU en 2010 muestran estabilidad para este año, situación que favorece a México por una probable recuperación de la demanda.